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政务要闻

树立环保意识，争做环保卫士！欢迎广大市民通过
环保热线电话12369、微信公众号“12369环保举报”、
电子邮箱 lyhjjb12369@163.com等渠道，积极举报
各类污染环境的违法违规行为。

本报讯（记者 高峰 通讯员 马安莉）记者 25 日从市
中央环境保护督察协调保障工作领导小组获悉，中央第一环
境保护督察组 24 日向我市移交第 26 批共 17 件信访问题线
索。截至6月24日22时，我市共收到中央第一环境保护督察
组移交信访举报件26批，累计323件。

第26批17件信访问题包括嵩县1件、汝阳县5件、老城
区1件、西工区1件、偃师市2件、涧西区1件、吉利区1件、新
安县2件、伊川县1件、伊滨区1件、市工信委1件。

目前，我市已将全部信访问题线索转交相关县（市）区和
相关部门。

中央环保督察组向我市移交
第26批信访问题线索

■ 25日，全省高速公路交通安全综合整治现场推进会
在我市召开，与会人员现场观摩我市高速公路防控体系提升
情况。近年，我市高速交警部门通过视频巡查与定点拦截相
结合，准确预警，快速反应，实现了对违法行为的精准查处；开
发了语音干预设备，在固定违法证据的同时自动启动语音喇
叭对违法行为进行干预，提醒违法当事人及时消除安全隐患；
在全省率先引进安装了雾区引导及防撞系统，通过高点监控
与移动执法视频回传设备结合应用，实现了高速公路“空、地”
监控一体化。省公安厅副厅长吴忠华、省交通运输厅副厅长
徐强等参加会议。 （苏楠 李旋）

■ 24 日，副市长魏险峰到西工区检查指导防汛工作。
魏险峰一行先后到康乐食品厂家属院、蒋沟积水潭、金水河水
库等防汛重点单位，实地检查防汛责任和准备措施落实情
况。魏险峰强调，要坚决克服松懈麻痹思想，扎实做好防大
汛、抢大险、救大灾的准备，强化隐患排查治理，完善应急预
案，全力保障人民群众生命财产安全。 （白云飞）

昨日，在洛阳尖端技术研究院的电磁吸波材料研发中心，技术
人员正在开展科研攻关。

该中心位于洛阳国家大学科技园，依托洛阳尖端技术研究
院建设，主要研制应用于航空航天、海洋工程、国防工业等领域
的电磁吸波功能材料，并承担一系列核心关键技术的研发和成
果转化项目，前不久被认定为洛阳市2018年第一批市级企业研发
中心。 记者 潘郁 通讯员 孟斌 陈雷 摄

“长亭外，古道边，芳草碧连天……”
“大家注意节奏，控制好气息……

好，接下来我们分声部再练一遍。”
近日，走进洛龙区学府街道办事

处大学城社区的新时代“三新”讲习
所，一段悠扬的旋律动人心弦，社区讲
习师王涛正在为 40 多名党员群众上
合唱课。

自今年3月初该社区成立新时代
“三新”讲习所以来，王涛每周为辖区
党员群众授课一次至两次，从《歌唱祖
国》到《没有共产党就没有新中国》，目
前已排练10多首歌曲。

满头银发的社区居民傅水修说：
“来社区讲习所参加合唱，心情更舒畅
了，很多居民都成了朋友。课堂上，
老师还为我们宣讲党的政策方针和
社区工作，我感觉在俺们社区生活很
幸福。”

讲习课上，还有许多年轻的身
影。自今年 3 月以来，洛阳理工学院
汉语言文学专业的大一学生严文新和
10多名大学生志愿者一起，定期到社
区开展志愿服务活动。严文新说：“借
助讲习所这个平台，我们为辖区党员
和居民服务，自己还能在这里学习，收
获挺大的。”

大学城社区党总支书记张静亮
说，2017年7月1日，大学城社区正式
成立，1.6万常住人口、9个小区共297

栋楼宇，对于社区的10名工作人员来
说，管理难度巨大。“通过讲习所这个
平台，我们找到了提升社区服务的一
把‘钥匙’。”

通过走访调查，社区党总支成员
了解到，居民平时工作忙、交流少，很
希望社区能组织开展丰富多彩的活
动。走访中，张静亮还发现了多名
各怀特长的“能人”，通过“三顾茅
庐”，目前已有 7 名党员“能人”成为

辖区新时代“三新”讲习所的固定讲
习师。

入户 调 查 、课 程 设 置 、宣 传 培
训……讲习所成立以来，大学城社区

陆续开设了合唱、书法、葫芦丝演奏、
绘画、“萤火虫”读书会等课程，每周开
展1次至2次讲习，目前已吸引近200
名辖区居民定期参与。

以讲习所为平台，社区组织开展
讲理论政策、授技能知识活动，党员
群众对社区的认可度和信任度明显
提升。

今年刚从部队转业的社区党员马
慧萍，通过参加讲习所的合唱课，短短
3个月，由转业之初的孤独失落，到积
极参与社区工作，如今已成为社区的
义务调解员。她笑着说：“参加讲习，
为社区居民服务，让我觉得自己的生
活又充实了起来。”

“辖区党员群众在讲习所学知识、
增才艺，让我们对提升社区服务水平
充满了信心。”张静亮表示，下一步，社
区将进一步丰富讲习课程设置，提升
讲习水平，让新时代“三新”讲习所真
正成为党员群众学思践悟新思想的

“大课堂”。
本报记者 李梦龙 通讯员 王奔

文/图

大学城社区以讲习所为平台讲理论政策、授技能知识——

“三新”讲习所 社区“大课堂”

讲习师王涛正在为党员群众上合唱课

本报讯（记者 张宁 通讯员 陈志强）昨日，市委常委、宣传部
部长杨炳旭带领市创建、商务等部门负责人，到瀍河区、老城区、西
工区督查农贸市场改造提升工作。

督查人员先后来到瀍河区机车农贸市场、老城区周公农贸市
场、西工区新绿鲜农贸市场，对其环境卫生、市场秩序、改造提升进
展等情况进行详细检查。督查组发现，周公农贸市场及新绿鲜农
贸市场改造进度缓慢，至今尚未形成清晰明了的改造计划，市场内
部环境较为脏乱，市场周边疏于管理，店外经营、马路市场等乱象
丛生。督查组现场提出了整改要求。

杨炳旭强调，要坚定不移地把城市区农贸市场改造提升作为
一项事关民生的重要政治任务，严格按照计划和时间节点推进，确
保按时完成相关任务。要采取以区为主、市财政奖补、业主积极参
与的方式，加大资金筹措力度，解决改造提升中遇到的资金问题。
要按照相关改造标准和规范，对设计、施工等环节进行严格把关，
杜绝敷衍应付。要依法加强农贸市场周边环境治理，坚决取缔违
规马路市场和游商摊贩，保障农贸市场内商户合法权益。

严格按照时间节点
确保按时完成改造任务

（上接01版）
不仅如此，由于食物种类的匮乏，

蔡福庆一家每天的主要食品离不开萝
卜、白菜、红薯、土豆。蔡福庆还记得，
每到春节前，大伙儿都会裹着厚厚的
军大衣，天不亮就冒着寒风到国营肉
店门口排队，冻得手脚生疼。

“那个时代，大家基本上告别了饥
饿，但餐桌上的东西实在匮乏。”蔡福
庆说。

最难忘那入冬前搬白菜
的背影

改革开放的春风拂过，凭票购买食
物的日子渐渐成为回忆，随着经济的发
展，各类物资逐渐丰富起来，洛阳人的
餐桌上也悄然发生着变化，蔬菜、肉类、
蛋类、瓜果，餐桌上的品种越来越丰富。

“我刚上班那会儿，一个月工资就
30多块钱，一个月就舍得买一次肉，还
专门挑肥的——用猪肉炒菜时能给其
他菜也‘串’点肉味儿。”家住西工区的
市民李淑霞回忆，上世纪八九十年代，
食品种类是越来越多，但市民的生活
水平并没有明显提高，在很多人家中，

吃肉还是一种奢侈。
此外，每到无菜可买的冬天，不少

洛阳人还是会以一种特殊的方式迎接
冬天——储存大白菜。

“跟其他菜相比，大白菜更耐寒，
能做的花样也更多，入冬前我家买的
上百斤大白菜往往能吃到来年开春。”
李淑霞说，当时，每到入冬，丈夫给自
家和双方父母家搬大白菜的身影，成
了她对那个年代难忘的回忆。

从20世纪90年代开始，经济高速
发展，大家的生活水平越来越高，已经
不再满足于在家吃饱、吃好，下馆子成
为一件平常事。越来越多的家庭也开
始流行办喜事时在酒店摆桌、待客。那
时候，李淑霞的丈夫瞅准了机遇，借着
这股东风开了一家饭店，赚到了下海经
商的第一桶金。

大鱼大肉吃出“毛病”，
他又吃起了窝窝头

随着市场经济的发展，除了传统
的豫菜、水席，国内的各大菜系纷纷落
户洛阳，美式快餐、韩式烧烤、日本料
理等也相继出现。在大街小巷，各种

档次、不同风味的饭店随处可见，人们
的饮食逐渐多元化。

“这些年做生意赚了些钱，经常晚
上出去应酬，喝酒、吃肉，时间长了身
体受不了了，脂肪肝、血脂稠，各种毛
病都来了。现在我又开始吃起了粗粮
窝窝头、红薯、玉米这些小时候常吃的
东西。”市民何先生说，他和家人还很
喜欢到农家采摘园去摘水果、吃农家
饭，享受绿色原生态的食品。

大鱼大肉吃多了，各种“富贵病”
随之而来，人们摆脱了“吃不饱”，实现
了“吃得好”，开始追求“吃得健康”。
何先生发现，近年，除了和他同龄的中
年人，越来越多的年轻人也开始注重
养生，追求绿色、健康的食品。

“素食餐厅、有机果蔬超市、农家
乐等的出现如雨后春笋。”何先生说，
他家楼下有一家有机果蔬超市，店里
的蔬菜、水果价格是市面上同类普通
蔬菜、水果价格的几倍，即便如此，依
然供不应求。

把好“舌尖安全关”
市民餐桌越来越丰富，食品安全

也逐渐成为人们关注的焦点。
夏日来临，市食品药品监督管理

局老城分局老集食药所所长郭延华又
迎来了新一轮针对夜市、烧烤的检查、
管理工作。忙归忙，但郭延华对完成
这项工作很有底气。

他的这份底气，来源于我市对食
品安全监管的重视和不断强化。

“近年，我们基层所从无到有，设
施、功能越来越完善，将监管触角延伸
到了市场最末端。”郭延华说，除了日
常监督检查，去年，我市的基层食药所
还广泛开展了“你点我检”食品快检工
作，老百姓对食品安全有疑问，可以到
基层食药所快速检测。在监管部门的
推动下，越来越多的饭店、学校食堂实
施了“明厨亮灶”工程，让市民看得见、
吃得放心。

“洛阳市民餐桌上翻天覆地的变
化，是改革开放40年来成果的具体体
现。在新的历史起点，党的十九大报
告提出‘实施食品安全战略，让人民吃
得放心’，我们有信心为市民牢牢把好

‘舌尖安全关’。”郭延华说。
本报记者 郭秩铭

从“吃饱”到“吃好”再到“吃健康”

电磁吸波材料
研发中心落户我市

本报讯（记者 白云飞 通讯员 朱珊）25日，全市第二期县乡
党政领导干部脱贫攻坚专题培训班在市委党校开班。市委常委、
统战部部长娄会峰出席开班仪式并作动员讲话。

娄会峰指出，市委、市政府研究决定在全年脱贫攻坚时间过
半、任务过半、工作过半的关键时期举办此次培训班，目的就是要
深入学习贯彻习近平总书记扶贫开发重要战略思想，顺应脱贫攻
坚形势任务，持续提升县乡干部脱贫攻坚综合工作能力，坚决打好
精准脱贫攻坚战，实现如期全面建成小康社会。要提高政治站位，
认真贯彻落实中央、省委和市委决策部署，认清严峻形势，强化担
当意识，切实向总书记看齐、让党中央放心。要转变思维方式和工
作方式，持续提升学习能力、群众工作能力、政策落实能力，真正练
就过硬本领，确保脱贫攻坚惠民政策落地生根、发挥效益。要聚焦
精准，全面掌握政策，明确目标任务，把握工作标准，注重精准施
策，紧盯问题整改，严格督查问效，确保圆满完成年度目标任务，向
人民群众交上一份满意答卷。

市委党校常务副校长、党委书记侯超英等参加开班仪式。

提高站位提升能力
聚焦精准决胜小康

近日，高新区吕沟村城中村改造安置房小区建设项目竣工。
该项目总投资约 4.6 亿元，建设 18 栋高层建筑，可安置居民

800余户，配套建设幼儿园、商业及办公设施。目前，该项目已完
成建设，本月内启动公开选房工作，2900多名村民即将搬入宽敞
明亮的回迁小区。 记者 潘郁 特约通讯员 王思臣 摄

高新区吕沟村安置房小区竣工


